

Gemeinde Neuenkirchen- Vörden

Vorlage Nr.

85/2017

Bürgermeister

öffentlich

| | | |
|---|-------------------------------------|--|
| Beratungsfolge Verwaltungsausschuss | Sitzungstermin 05.12.2017 | Zuständigkeit Zur Vorbereitung |
| Beratungsfolge Gemeinderat | Sitzungstermin 12.12.2017 | Zuständigkeit Zur Beschlussfassung |

TOP **Charta zur Betreuung schwerstkranker und sterbender Menschen in Deutschland**

Beschlussempfehlung

In Unterstützung der Ziele und Leitsätze der Charta zur Betreuung schwerstkranker und sterbender Menschen in Deutschland ruft die Gemeinde Neuenkirchen-Vörden alle gesellschaftlich relevanten Gruppen und Vereinigungen in der Gemeinde, aber auch alle Bürgerinnen und Bürger auf, sich mit dem Thema auseinanderzusetzen.

Begründung

Am 07. Oktober 2017 ist von Landrat Winkel sowie den Bürgermeistern der Kommunen im Landkreis Vechta die Charta zur Betreuung schwerstkranker und sterbender Menschen feierlich unterzeichnet worden.

Die *Charta zur Betreuung schwerstkranker und sterbender Menschen in Deutschland* setzt sich für Menschen ein, die aufgrund einer fortschreitenden, lebensbegrenzenden Erkrankung mit Sterben und Tod konfrontiert sind.

Die fünf Leitsätze der Charta formulieren Aufgaben, Ziele und Handlungsbedarfe, um die Betreuung schwerstkranker und sterbender Menschen in Deutschland zu verbessern. Im Mittelpunkt steht dabei immer der betroffene Mensch.

1. Gesellschaftspolitische Herausforderungen - Ethik, Recht und öffentliche Kommunikation
2. Bedürfnisse der Betroffenen - Anforderungen an die Versorgungsstrukturen
3. Anforderungen an die Aus-, Weiter- und Fortbildung
4. Entwicklungsperspektiven und Forschung
5. Die europäische und internationale Dimension

Details zu Inhalten können im Internet unter

www.charta-zur-betreuung-sterbender.de

eingesehen werden.

Seit Veröffentlichung der Charta im September 2010 ist es gelungen, viele weitere Akteure in den Prozess einzubeziehen, die gesellschaftliche Auseinandersetzung mit den existentiellen Phänomenen Sterben, Tod und Trauer zu fördern und die Ziele der Charta stärker im öffentlichen Bewusstsein zu verankern. **1.635 Organisationen und Institutionen** sowie **18.813 Einzelpersonen** – darunter auch zahlreiche Politiker aller Ebenen – haben sich bisher (Stand Oktober 2017) mit ihrer Unterschrift für die Charta und ihre weitere Umsetzung eingesetzt.

Es wäre schön, wenn man sich auch auf Ebene der Gemeinde Neuenkirchen-Vörden mit diesem wichtigen Thema beschäftigen würde. Einzelpersonen, Gruppen und Organisationen können schriftlich ihre Unterstützung erklären. Die entsprechenden Vordrucke sind dieser Vorlage als Anlagen beigelegt.

Alle gesellschaftlich relevanten Gruppen und Vereinigungen in der Gemeinde, aber auch alle Bürgerinnen und Bürger werden aufgefordert, sich mit dem Thema auseinanderzusetzen.

Brockmann

85-2017 Anlage 1

85-2017 Anlage 2

85-2017 Anlage 3